



el Sur, Concepción 20 ABR 2003 p.6
674.562



Hombres de palabras

En el Chile actual, según el autor, los oradores de excelencia constituyen una especie en extinción. Incluso en el ámbito político, el espacio ideal para el discurso elocuente, la palabra que persuade y convence dejó de gozar de la popularidad de antaño.

En una época dominada por la televisión, los grandes exponentes de la palabra no tienen cabida. En veinte o treinta segundos, el actor político debe ser capaz de difundir su mensaje, o en sólo dos, como ocurrió con una diputada por Arica. Consciente de esa realidad, Manuel Vicuña intenta probar, desde la Colonia hasta nuestros días, la importancia de los oradores en el proyecto republicano de Chile.

De esta manera, aunque sin desarrollar un relato cronológico, el libro se convierte en una suerte de historia de la oratoria. El autor destaca la importancia del sermón, el discurso más importante del pasado colonial y principal instrumento de la propaganda del clero, que finalmente fue reemplazado por la prédica política, con la que muchas veces se confundió.

Lo más interesante del libro radica en la ex-

Manuel Vicuña describe el glorioso pasado de los oradores, sagrados y profanos, a través de la historia de Chile, y lo contrasta con la opaca trascendencia del comunicador de nuestros días.

haustiva investigación que realizó el autor, y en las anécdotas que apoyan el relato; entre éstas, resulta ilustrador el comentario de Arturo Alessandri Palma a Juan Luis Sanfuentes, mientras ejercía como su ministro: "Presidente, usted llegó a este puesto callando, y yo lo alcanzaré hablando". Frase premonitoria que evidencia un cambio, según Vicuña, en la manera de realizar las campañas políticas, que desde ese momento se orientaron a grandes asambleas populares y no a pequeños públicos selectos.

Sin embargo, el autor no puede evitar que entre sus líneas se cuele, constantemente, esa frase que asegura que todo tiempo pasado fue mejor. Al autor le molesta, y se le nota, que ya no existan los grandes oradores de ayer ni ese tiempo ideal en el que la competencia lingüística influyó poderosamente para destacar en las más diversas actividades: eclesiástico, abogado, diplomático, político u hombre de Estado (Augusto Colarte).

Editorial Sudamericana,
164 páginas. Santiago, 2003.

Hombres de palabras [artículo] Augusto Colarte.

Libros y documentos

AUTORÍA

Colarte, Augusto

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Hombres de palabras [artículo] Augusto Colarte. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)